

学校だより

地域とともにある学校

～三つの満足で「心」豊かに～

令和5年7月20日 No.6

《文責：校長》



いずみん

笑顔はじける1学期も無事に終了！

先日参加した研修会で、次のような話を聞きました。「自分の行動は、自分の心が決める。」ということです。「自分の行動は人に決められた」ように思っても、実際は自分自身の心（言葉）が決めているのです。例として、「自分は弱い、だめだ」と思いながら握った手と、「自分はできる、強い」と思って握った手では、握る強さが違うということを話されました。実際、その場でやってみると、なるほど、力の入り具合が違うような気がします。似たようなことで、心理学では「ラベリング」という言葉があります。普段の口癖や考え方は、その人に強く影響し、その言葉を発する人だけではなく、その言葉を受ける側にも影響すると言われていています。ということは、日頃から意識して「自分はできる」「うれしい」「ありがとう」「なんとかなる」のようなプラスの言葉や思いをもつことを心がけることで、行動にも大きく影響してくるのではないかと考えます。

その最たるものが「挨拶」だと思います。元気に笑顔で「おはようございます」「ありがとうございます」「さようなら」などの言葉を発していると、自分も気持ちよくなるし相手も気持ちよくなります。また、そうした挨拶を心がけることで、動きが機敏になったり表情が豊かになったりします。人は意識することで、大きく行動が変わります。まずは1日のスタートである朝の挨拶を、笑顔で元気に行ってみましょう。まずは、私たち大人から率先垂範したいところです。



先日、学校に教育委員会から来校された方に、子供たちの様子を見ていただきました。子供たちの授業に対する真剣な様子はもちろん、子供が子供を支えるさりげない優しさに溢れているとお褒めの言葉をいただきました。泉の子供たちは、お互いを思いやる心が溢れていることを改めて感じました。そんな中でも、時には友達に不用意な一言を発して傷つけることもあります。自分の言葉や行動で、相手を傷つけることがないように、しっかりと考えて行動することが大切です。それでも、ついやってしまった！というときには、素直に謝りましょう。そうやって、人とのよい関係を築いていくことが大切です。

明日から、夏休みです。69日間という緊張もあり、不安もあった1学期を一生懸命頑張ってきたみなさん、少しだけゆっくと過ごして、心と体のエネルギーを充填させましょう。2学期の始業式に、また笑顔でみなさんと会えることを楽しみにしています。

躍動！中体連夏季総合体育大会

6月25日（日）、7月1日（土）両日に渡り、中体連夏季総合体育大会が実施されました。本校からは、バドミントン、陸上、空手の3種目に出場しました。中学3年生にとっては最後の部活動の大会です。思い残すことのないよう、精一杯のプレーを誓って出場してくれました。結果はそれぞれでしたが、やりきった思いは、大会後の表情からうかがえました。きっと、次のステージに期待と希望をつなげていることと思います。3年間、たくさんの応援と力添えをいただき、ありがとうございました。



避難所運営ゲーム 備えることの大切さ



7月3日（月）、私が本校に赴任して初めて学校での児童生徒引き渡しを行いました。通学路が倒木により通れなくなったために、緊急で行った対応でした。避難訓練ではバス停での引き渡しを行っていますが、学校で行うのは初めてです。どんな手順で行うか、どう連絡するか、どのように学校で引き渡しをするか、マニュアルはあっても実際に行うときは混乱するものですね。なんとか、引き渡しを始めてから1時間30分程度で全員引き渡しを完了することができほっとしたところです。いくつか挙げられた課題は、今後のマニュアルの改訂に生かしたいと思いました。

さて、五家荘をはじめ県内外で今回の7月豪雨で大きな被害が出ています。いつ、自分の地域でも災害により避難所生活を送るかわかりません。そんな中、7月12日（水）には、生徒会が主体となって「避難所運営ゲーム」を行いました。実際に避難所生活を行うことになったことを想定し、次々にやってくる課題（問題）にどう対応するかシュミレーションするものです。小学生と中学生それぞれにグループを作り、次々に避難してくる人の配置や物資の置き場所などを検討していきます。最初のうちは余裕をもって配置してい



ましたが、次々に避難してくる人をどこに配置するのか、連絡事項の掲示板はどのように書くか、だんだんパニックになってきて、中には投げやりになってしまう場面もありました。しかし、実際は一度場所を確定した人は動かさないものです。中学生の中にはそのことに気づき、配置をし直す場面もありました。一様に、難しさを感じたようです。実際には、大人の方が関わることですが、過去の避難所の例では、実際に小中学生が避難所の運営に大いに関わっていたと報告を受けています。今回の学びを生かす場面がないことが一番ですが、もしもの際には積極的に関わる人に成長してほしいと思っています。

七夕飾り



7月7日、七夕にちなみ「七夕飾り」を作りました。学校運営協議会委員の松本年生様にご協力いただき、竹を準備していただきました。1・2年生を中心に飾りを作り、全児童生徒に短冊に願い事を書きました。「コロナがなくなりますように」「泉小中のみんなが元気に過ごせますように」…。みんなの優しい願いがききとけられますように。



8月 行事予定

7.21(金)～8.24(木) 夏休み
14(月)・15(火) 学校閉庁日
(学校は開きません)
25(金) 2学期始業式、給食開始
28(月)～9.1(金) いずみん大作戦
31(木) 委員会活動

《参考》

9.5(火)・8(金) カヌー体験教室(小)
9.17(日) 柿迫・栗木地区敬老会
9.18(月) 下岳地区敬老会

*敬老会では、代表児童生徒による作文発表を予定しています。